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１． 上 江 洲  安 昌  議員 一般質問要旨 
（１）歴史・文化伝統を活かしたまちづくりについて 

① 軽便与那原駅舎の当時の柱（遺跡）の保存をちゃんとすべきだと思うが。 

② 地域資源の発掘として親川の水を活用(地域特産品の開発) 

例：企業と提携し泡盛や飲料水（浄水等） 

③ 大阪市大正区との友好交流 

   ○大綱曳を活用した事業交流 

   ○各種イベントにおけるＰＲ活動 

   ○水辺を生かしたまちづくりの情報等 

     

（２）「しまくとぅばの日」制定から１０年目 

  ① 昨年の取組と今年度の計画は。 

  ② 与那原町の課題はあるのか聞きたい。 

 

（３）第６回世界のウチナーンチュ大会について 

  ① 町の取組について聞きたい。 

  ② どの国から何人来町するのか聞きたい。 

 

（４）福島原発事故避難者について 

  ① 町内に住んでいる人数は。 

  ② 福島からの原発避難者に対する家賃全額補助の制度が２０１７年度３月に終了 

   することから「現在の住宅に継続して住むことができるよう、新たな補助制度を 

   つくってほしい」と訴えている。 

   町としてもできる支援をやってもらいたいと思うが町の考えを伺いたい。 

 

（５）辺野古訴訟の県敗訴について 

  ① 前知事の辺野古海域の埋立承認を取り消した翁長知事の処分を違法とする判決 

   が下された。辺野古新基地に反対する県民世論を踏みにじり、新基地建設で損な 

   われる県益を守る地方自治を守る知事権限を否定する判決であり、不当であると 

   思う。これに対する町長の所見を聞きたい。 

 

 

            答弁を求めるもの   町 長  教育長 

 

２． 比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 
（１）上の森公園ゲートボール場について 

① 毎週第２、第４火曜日の休日を廃止出来ないか。プレイヤーは毎日競技したい 

 とのこと。 
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② ２面のコートの中間に１メートル程のスペースがあるが、中間点に休憩場を設けて 

 ほしい。 

  

（２）自治会加入について 

  ① 現在与那古浜公園入口に自治会加入についての横幕がありますが、加入を全町民に 

   意識させるためにはチラシ等で加入促進を図るべきでは。 

   

（３）与那古浜公園のグラウンドについて 

  ① 南側に水道を設置できないか。 

 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

３. 上 原   晃  議員 一般質問要旨 

（１）町陸上競技大会について 

  ① 開催の意義、目的は。 

  ② 競技種目を増やす考えは（小、中学生の全区別対抗リレー等） 

  ③ 競技場トラック整備の考えは。 

   

（２）大綱曳まつりについて 

  ① 総予算の内訳と毎年企業や各区からの寄付金等はどうなっているか。 

  ② まつり広場の見物席の考えは。（桟敷への案内、町内外からの招待客はどうなって

いるか） 

  ③ 本綱作り、作業現場の雨天対策の考えは。 

 

（３）選挙と米軍基地問題について 

  ① ７月に行われた参議院選挙結果の感想を伺う。 

  ② 辺野古埋立承認取り消し違法確認判決、県敗訴についてどのようなお考えか。 

  ③ 県は承認撤回に向けての県民投票実施も検討しているが町長はどのようなお考え

か。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

４． 津 波   弘  議員 一般質問要旨 

（１）大型ＭＩＣＥ関連について 

  ① 現状はどうなっているか。 

  ② 次世代型路面電車の状況は。 

  ③ 交通渋滞への県との対応は。 
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  ④ 無電柱化システム導入はできないか。 

 

（２）町行政について 

  ① 町陸上競技の不参加区の説明 

  ② 行政区の統廃合はどうなっているか。 

 

（３）マリンタウンベイサイトビスタついて 

  ① 字名は、集会所の敷地はどうなっている。 

  ② 進展はあるのか、現状は。 

 

             答弁を求めるもの 町 長  教育長  

 

５． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）平成２６年９月議会、一般質問の検証並びに以後の進捗状況を問う。 

  ① ２年前９月議会での本員への答弁について。当時の財政課長の答弁の一部「全庁 

   挙げての体制がとれる形で収納対策委員会のほうも持っていきたい」その中で今回 

   「財政の健全化等も含めて行革大綱をさらに第６次もしくは別の形で作る必要があ

る」等を検証してまいりたいとあるが、具体的経由をつけての説明と現状報告を求め

る。 

 

（２）町内のインフラ整備状況はどうなっているのか。 

  ① とりわけ、新設されるとされている県道、町道についてゼンリンや航空地図での 

   説明を求める。 

  ② 現在までの経過説明、問題点等。それぞれの完成予定はいつ頃なのか。 

 

（３）「墓地等」に関する答申は出ていると思うがその後の進展が膠着状態ではないか。 

  ① 現状の報告を求め、いつになったら条例化されるのか。何故先延ばし的状態なのか。 

  ② 沖縄県や近隣市町との協議などはされていないのか。必要性があると考えるがどう

か。見解は。総務課・まちづくり課・生活環境安全課・農林水産課に問う。 

  ③ 墓地並びに所有者に課税出来ないことは理解しているが、地域環境協力金ならば 

   条例化で可能ではないのか。生きている人々のためにこそ土地は活用すべきであると

考える。どのように思われるか。 

 

（４）沖縄振興一括交付金のソフト部分の使用について 

  ① ＭＩＣＥ誘致に伴う町内活性化を進めるためにも、今から国外から来られる人々の

対応に応える事ができる通訳者の採用や町民を育成するような自前の有能な人材確

保を考えていかなければならない。育てていく事に交付金の活用はできないか。 
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  ② 一括交付金の利用活用をこのようなソフト部分にも振り分けることへの変化が必

要ではないのか、町長の見解を求める。 

 

（４）野良猫・野良犬への対処について 

  ① この問題について何回も質問しているが、あまり進展しているとは言いがたい現状

がある。どうするのか具体策はないのか。 

  ② 飼い猫であろうと飼い犬であろうと飼っている場所から出た場合は野良猫であり、

放し飼いならば野良犬である。すみやかに捕獲し、しかるべき処置をとるべきである。 

   以前と同じ対応が出来るよう図られたい。決意を求める。 

  ③ また、学校教育の中において、飼育マナーについて指導教育していると思うが、一

番問題である衛生上の問題や近所迷惑の観点も教えて頂きたい。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

６． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）児童館の役割について 

  ① 児童館にルールを設けたことはいいが、利用者が減った。その対応はどう考えてい

るか。 

  ② ルールを決めたとき、強引さはなかったか。保護者、生徒との信頼関係は保たれて

いるか 

 

（２）町に緑を増やし、心豊になる景観を作ろう 

  ① 花や緑を増やす事業として、町の取組は何か。それ以外に今後考えてる事はあるか。 

  ② 道路沿い、店舗前など花や緑を増やす方法はないか。 

   

（３） 早急に観光協会設立を 

  ① 役場や商工会に精通してる者として、観光関連の業務は役場や商工会では対応でき 

   ないと考える。観光協会の話は３年前から出ているが、現在どのように考えているの 

   か。組織設立の方法などそろそろ方向性をだしては。 

 

（４） 防犯カメラの設置を 

  ① 大型ＭＩＣＥ施設が完成すれば、人の出入りも多くなり、犯罪性も高くなる。ニュ

ースなどで、犯人逮捕のきっかけに防犯カメラが役立っている。本町の考えは。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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７．田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）地域循環バス導入について 

  ① 町内で車がなく買い物や通院等支援することが目的で、高齢者支援の一環として小

型バス（ワンボックスカー）やタクシーを運行するデマンド対応型（乗降場所を設け

ない）地域循環バス導入の進捗状況を伺う。 

   

（２）観光振興について 

  ① 本町は観光課の設置がなく、２０２０年には大型ＭＩＣＥ施設が完成するが、 

   いつ頃設置する予定か。 

  ② 課の体制、業務内容の取組を伺う。 

 

（３）子どもの貧困対策について 

  ① 町独自の実態把握のため実態調査が必要と思うが、その取り組みについて伺う。 

  ② 就労援助の拡充について 

 

（４）在宅医療ケアが必要で重い障がいのある子どもやその家族の災害時における避難の 

取り組みについて伺う。 

  ① 災害時の避難行動要支援者名簿の登録について  

  ② 災害時に機器が使える電源確保の避難場所について（常に人工呼吸器や酸素吸引器

などが欠かせない障がい児） 

  ③ 在宅手帳の作成について（災害時に情報を提供できる取り組みについて伺う。） 

 

（５）東浜の人口増加について 

  ① 一戸建て、集合住宅等、何世帯で、何人増えたか。自治会加入状況は。 

  ② 転入者が地域に溶け込めるような対策、取り組みはあるのか伺う。 

   

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 喜 屋 武 一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）クーラー設置について 

  ① 町関連施設の状況はどうなっているのか。 

  ② 公民館、自治会施設の状況はどのようになっているのか。 
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（２）町道整備について 

  ① 上与那原 町道２３号線の整備工程はどうなっているのか。 

  ② 隣接住民への説明はどのように行うのか。 

  ③ 整備によりどのような効果が予想されるのか。 

  ④ 今後の対応を各課同時に進める行政対応が必要であると思うが。 

  

（３）保育行政に伴う問題について 

  ① 保育園開園に伴う交通渋滞が現実におこりうるが、開園前に現場の確認、対処を考

える必要があると思うが。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 我 謝 孟 範 議員 一般質問要旨 

（１）就学援助について 

  ① 現状は。 

  ② 拡充を。 

 

（２）子ども医療費支援について 

① 現状は。 

② 拡充を。 

 

（３）駐車場の開放について 

  ① 与那古浜公園 

  ② 上の森公園 

 

（４）東部清掃施設のエネルギー活用について 

  ① あらゆる方向から検討すべきではないか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０．仲 里  司   議員 一般質問要旨 

（１）ふるさと納税の現状について 

  ① わかりやすく説明をお願いしたい。近年の現状はどうなっているか。 

  ② 今後の目標と対策はどう考えているか。 



 7 

（２）ＭＩＣＥと観光、そして商業について 

  ① 町の進める対策と今後の見通しを数字でもって説明してほしい。 

  ② それに関連する予算を詳しく説明してほしい。 

 

（３）一括交付金活用に関する中間の総括を説明してほしい。 

  ① 費用対効果を詳しく説明頂きたい。 

  ② 今後の考え方、方向性を示して頂きたい。 

 

（４）自分の生活だけで精一杯でその他に全くゆとりの無い方への支援について  

  ① どのような対策を行っているのか。 

  ② 支援策の欠点は何か。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１１． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）学校給食について 

  ① 現在の給食の栄養バランスと量は。 

  ② 今の給食費で維持できるのか。  

  ③ 今後給食費の改善は考えているのか。 

 

（２）与那原大綱曳まつりについて 

  ① 今回のまつり集客アップ事業等の活用があったがその内容は。 

  ② どのような効果があったか。 

  ③ 次年度に向けてのまつりを盛り上げるための考えは。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１２．松 長  康 二  議員 一般質問要旨 

（１）待機児童対策について 

  ① 県が待機児童の定義を統一するとの事だが、それによっての待機児童数の変化は 

あるのか。 

  ② 保育の待機児童問題が取り上げられる中、学童の待機児童問題はないのか。もしあ 

   るならばその対策は。 

  ③ 公民館学童の進捗状況はどのようになっているのか。 
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（２）認定こども園について 

  ① 那覇市、糸満市は公立幼稚園を全て認定こども園へ移行すると報じられていたが、 

   本町は今後どのようにしていくのか。 

  ② 幼稚園の民営化についてのメリット、デメリットをどのようにお考えか。 

  ③ 今回幼稚園の卒園式から小学校入学式までの間の対策はどうなっているのか。 

 

（３）自治会交付金について 

  ① 自治会交付金を開始して３年。各自治会の利用状況は。 

  ② 現在の要綱は均等割額と世帯割額で定められているが、要綱の見直しを行うべきで 

   は。 

  

（４）顕彰碑建設について 

  ① マリンタウンプロジェクトを実施した当真正尚町長をはじめ、関係者各位の顕彰碑 

   の件について進捗状況はどのようになったのか。 

  

（５）ＭＩＣＥの進捗状況は 

  ① 県とのマリンタウンＭＩＣＥエリアまちづくりビジョンの話し合いの状況はどの

ようになったか。 

  ② 防犯・防災に関する進捗状況はどのようになっているのか。（防犯カメラや避難関

係等など）  

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１３ 城 間 盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥエリアまちづくりビジョン基本構想について 

  ① 策定の進捗状況は 

  ② 町の基本的な考え、提案は。 

   

（２）庁舎の維持管理について 

  ① 当面建て替え予定がない中で、安心、安全に使用していくための計画はどうなって

いるのか。 

   

（３）学校給食の食材について 

  ① 豚肉、鶏肉は外国産が使用されているが、なぜ県産、国産肉を使用しないのか。 

  ② 外国産は与えている餌に様々な添加物（成長ホルモン剤、抗生剤）があるといわれ

ているが、チェックはされているのか。 

（４）「大綱曳のまち」宣言について 
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  ① 宣言して１年になるが、町内、町外向けにＰＲ等何か取り組みはされたのか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


